

## RESEÑA DE LIBROS

### **EL SITIO DE BALER. LA HEROICA GESTA DE LOS ÚLTIMOS DE FILIPINAS**

Miguel Ángel López de la Asunción

Actas, 2022, 756 pág.

Miguel Ángel López de la Asunción Licenciado en Filología Inglesa y Filología Románica, miembro de la Asociación Española de Historia Militar (ASEHISMI), asesor histórico de la Fundación Blas de Lezo y asesor de la Federación Española de Asociaciones de Historia (FEAH). Miembro de Honor de la Asociación de Historia de la Universidad Carlos III de Madrid y de la Asociación IV Promoción de la Academia General Básica de Suboficiales (AGBS) de nuestro Ejército de Tierra. Conferenciante, autor de multitud de artículos, colaborador en medios de comunicación. Creador y administrador de los grupos de Facebook LOS ULTIMOS DE FILIPINAS, como el mismo siempre destaca en mayúsculas, punto de encuentro de todos los interesados en el estudio y conocimiento de ese glorioso episodio de la historia de España que fue la defensa de la posición de Baler. Y LOCOS POR NUESTRA HISTORIA, desde el que realiza una difusión rigurosa de la historia universal, mediante publicaciones y videoconferencias impartidas por expertos de prestigio españoles y extranjeros.

Apasionado de la Historia Militar ha dedicado más de veinticinco años a la investigación del Sitio de Baler, los llamados Últimos de Filipinas, recopilando documentación en archivos públicos y privados, recorriendo en tres continentes los lugares de los hechos, ciudades y localidades natales, de residencia y fallecimiento de los héroes.

Y por supuesto Filipinas con la visita a la Iglesia de Baler, donde el 30 de junio de 1898 el destacamento militar quedó sitiado por fuerzas diez veces superiores en número, resistiendo durante trescientos treinta y siete días el continuo fuego de cañón y fusiles, haciendo caso omiso a las continuas recomendaciones de rendición, y soportando todo tipo de penalidades como el hambre y la enfermedad.

Fruto de ese trabajo es la publicación que presentamos El Sitio de Baler. La heroica gesta de Los Últimos de Filipinas (Actas, 2022), esencial e imprescindible para todo aquel que, quiera acercarse a los antecedentes y desarrollo del asedio, y conocer la personalidad de sus protagonistas.

No en vano Miguel Ángel López de la Asunción, mantiene una relación de amistad, afecto y cariño con los descendientes, conociendo detalles inéditos de la vida y destino de los héroes.

Si algo hay que agradecer al autor, es el rescate del olvido de aquellos hombres que, lo dieron todo por el cumplimiento de su deber con la Patria, con este libro que, no debe faltar en toda biblioteca que se precie.

**M<sup>a</sup> del Carmen Meléndez Arias**

